



# LES BRIEVES de SOLIDAIRES

Une remise de médaille « au rabais », il faut que cela dure le moins longtemps possible, que ça coûte le moins cher possible avec un chèque CADHOC de 25€ (164

Francs). Pour 30 ou 40 ans de votre vie passés au service de votre boîte c'est peu, **si on donnait le même pourcentage aux actionnaires ils fuiraient....**

Encore un secteur touché par la crise et l'absence de respect, les MEDAILLES DU TRAVAIL.

Il y a encore très peu de temps, la remise des médailles du travail faisait l'objet d'une vraie petite Fête. Les salarié(es) postés ne travaillaient pas cet après-midi-là. Les « politiques locaux » venaient partager ce moment important dans la vie d'un(e) ouvrier (e). Les discours du Directeur, du Directeur du personnel et des politiques rendaient le moment encore plus solennel. Tous les cadres de l'entreprise étaient là démontrant eux aussi le respect et l'attachement qu'ils avaient envers les salariés.

La direction remettait à l'époque une enveloppe conséquente ( 600 Frs, 92€ dans les années 90) ainsi qu'un beau cadeau du Comité d'entreprise. La photo souvenir prise, un pot étaient servi et clôturait cette manifestation joyeuse.

Aujourd'hui, celle-ci étant fixée volontairement un vendredi où la plus grande partie des salariés est en RTT : la normale et le poste du soir non travaillé reste plus que l'équipe du matin qui termine à 13h00 !!! comme ça, pas besoin de payer les gars à rien faire !!! ainsi, ne peuvent participer que les gens de Bourbon-Lancy, les autres devant faire des kilomètres, vu le prix des carburants...

Encore une question de gestion, que l'on parle d'argent ou d'autre chose tout fini au même endroit : on peut à peine fournir une tenue de travail aux intérimaires ou simplement remplacer une tenue abimée aux ouvriers pourtant on peut différencier l'élite des grouillots par un « beau blouson noir » c'est vrai que pour une fois l'histoire est respectée car le blouson noir est réservé....

Pourquoi sans cesse créer des discriminations ?

Gestion toujours, la Direction gère à l'économie, le bâtiment S1 n'est plus chauffé, de fait, nous avons failli demander à chacun de nos anciens à l'occasion du repas de Noël, d'apporter une bûche, non pour faire un vilain jeu de mot en rapport avec Noël, mais bel et bien pour se chauffer !!! N'y a-t-il pas d'autres économies plus...prioritaires !!! Pour l'usine « *la plus moderne du monde...* »

Passons à autre chose,

**Les salaires des Français n'ont pas beaucoup augmenté depuis 1995... ceci est un Euphémisme**



## REVENUS - L'Insee publie ces chiffres dans son étude «France, portrait social»...

Vos salaires stagnent depuis deux décennies. L'Insee dans l'édition 2013 de son étude «France, portrait social», relève que de 1995 à 2011, le revenu salarial a augmenté en moyenne de 0,7% par an en euros constants. Dans le détail, l'augmentation est de 0,8% dans le privé. En fait, dans le privé, les salaires ont augmenté, mais le temps de travail a baissé.

Le revenu salarial ralentit depuis 2008, et baisse de 0,2% en 2011, de manière plus prononcée pour les salariés de la fonction publique et les seniors. L'institut rappelle que le revenu salarial est la somme de tous les salaires perçus par une personne au cours d'une année. Ainsi, en 2011, avec une moyenne de 20.050 euros -de 19.530 euros pour le secteur privé, 21.970 euros pour le secteur public- **le revenu salarial retrouve son niveau de 2009.**

Par ailleurs, l'Insee rappelle qu'entre la fin des années 1970 et le milieu des années 1990, le revenu salarial moyen a reculé à un rythme de -0,3% par an.

**Constatez par vous-même que ce n'est pas SUD SOLIDAIRES qui le dit pour terroriser les salariés comme certains pourraient le dire !!! C'est la dure réalité ! C'est pour cette raison que nous disons faites comme**

**certains très médiatisés aujourd'hui réagissez, soutenez SUD SOLIDAIRES**

**LA PAUVRETÉ N'EST PAS UNE FATALITÉ.....**

Bientôt arrivé au terme de cette année 2013, vient le temps des bilans. En résumé cette année prévue si difficile, justifiant rappelez-vous une politique salariale ridiculement basse et inexistante, va s'être passée avec, et tous nous nous en félicitons, un bon nombre d'intérimaires et une production relativement bonne. N'oublions pas que nous sommes dans un contexte de crise.

Il est vrai que comme dirait un directeur : « **c'est déjà bien, nous avons du boulot** »,

Ce à quoi nous SOLIDAIRES lui avons répondu c'est vrai mais les esclaves aussi avaient du travail !!! tant pis si votre salaire n'augmente que de 1%. Dans la vie de tous les jours, vous l'avez remarqué le reste est du même ordre !!!



**Juste pour rire, la baguette a augmenté entre 1990 et 2013 de 59% !!! Et votre salaire ??? En France certains ne peuvent même plus se payer le pain !!!**

**Pendant ce temps les économistes le disent : « les profits attribués aux actionnaires et aux patrons atteignent des records », et oui ce n'est pas la crise pour tout le monde.**

*Nous profitons de cette période dite de Fête pour souhaiter à toutes et à tous un Joyeux Noël et avec un peu d'avance nos Meilleurs Vœux pour 2014.*

